

## AGENDA FEVRIER

Date	Heure	Lieu	Rencontre
Dimanche 5	11h	St FX	Messe des défunts et repas partagé
Samedi 11			Message du Pape François pour la 31ème Journée Mondiale du Malade « <i>Prends soin de lui</i> ». <i>La compassion comme exercice synodal de guérison</i>
Dimanche 13	11h	St FX	Dimanche de la santé
Mercredi 22	9h30 18h30 18h30	Trinité St FX Pradettes	Mercredi des Cendres, début du Carême

### Un éclairage sur le Nouvel An asiatique

Dimanche 22 janvier 2023 est le 1er jour du nouvel An asiatique, connu sous le signe du Lapin d'Eau (selon les Chinois) ou du Chat d'Eau (selon les Vietnamiens). Pourquoi Chat et pourquoi Eau ? En Chine et dans les pays limitrophes sous influence de la culture de l'Empire du milieu, on détermine les années par l'association de 10 troncs célestes et de 12 branches terrestres. Ainsi, la combinaison de ces deux donne 60 années qui forme un cycle de vie. Anecdotiquement, vivre jusqu'à 60 ans, c'est déjà de la longévité car la boucle est bouclée. L'élément Eau ou plutôt le mouvement Eau fait partie du cycle des 5 mouvements : Bois, Feu, Terre, Métal et Eau. Chaque 2 troncs célestes correspondent à un mouvement et le mouvement change ainsi tous les 2 ans. Donc cette année qui démarre suivant le calendrier lunaire est l'An Quy Mao (chat) de mouvement Eau.

### RAPPEL DES MESSES DU SECTEUR

Messes dominicales		
Trinité (290 route de Seysses)	Samedi	18h30
Lafourguette (195 rte de Seysses)	Dimanche	9h30
Casselardit (43 ch. Foyer Toulousain)	Dimanche	9h
St Nicolas (1 rue Bourdelle) St Paul des Nations (3 place André Abal) Sacré Cœur (2 pl Patte d'Oie)	Dimanche	10h30
St François-Xavier (157 av de Muret) Ste Germaine des Pradettes (195 rte de St Simon) St Esprit (2 rue de Saintonge)	Dimanche	11h00
Messes en semaine		
Trinité	Du lundi au vendredi	9h30
Ste Germaine des Pradettes	Mercredi	12h30

Pour recevoir le bulletin paroissial par mail : [communicationSFX@outlook.fr](mailto:communicationSFX@outlook.fr)



# LE PETIT FRANÇOIS

## Février 2023

Bulletin mensuel de la paroisse Saint François-Xavier  
157 Avenue de Muret - 31300 Toulouse

### Edito du Père Gérard Delom

Curé des paroisses Saint François-Xavier – Trinité -  
Sainte Germaine des Pradettes & ND de La Fourquette  
[g.delom@diocese-toulouse.org](mailto:g.delom@diocese-toulouse.org) – 06 25 11 85 19

### Moi, je vous dis

*Dimanche 12 février nous allons vivre comme chaque année le dimanche de la santé. Pour l'éditorial de ce bulletin, j'ai choisi de vous offrir ce texte de André Haurine, aumônier national de Foi et Lumière.*

« Dans l'Evangile de Mathieu, nous entendons plusieurs fois Jésus nous dire : « Moi je vous dis... » Que peut nous dire Jésus en ce dimanche de la santé ? L'Evangile est à recevoir chaque jour et à vivre par « nos actes d'apôtres ».

« J'ose continuer à écrire l'Evangile... Jésus pourrait nous dire : « Mettez à l'honneur dans vos communautés paroissiales les personnes qui donnent de leur temps pour visiter les malades, qui s'engagent dans les aumôneries d'hôpitaux, les Ehpad.... Envoyez en mission toutes ces personnes car c'est au nom de l'Evangile qu'elles accomplissent cette mission. Envoyez en mission toutes les personnes qui prennent soin de malades, médecins, infirmiers, aides-soignants, tous ces gens qui prennent soin du corps des autres... »

« Jésus pourrait nous dire encore : « Ne faites pas de vos paroisses des clubs de gens performants. Ouvrez vos yeux et vos oreilles. » Si quelqu'un ne vient plus depuis quelques temps, il est peut-être malade ou ne peut plus venir par ses propres moyens.

### Que peut-on faire ?

« Vous qui êtes malades vous faites pleinement partie de nos paroisses. Tous ensemble nous sommes le corps du Christ. Les membres les plus fragiles de ce corps sont nécessaires pour la vie de ce corps et ce sont eux qui nécessitent le plus de soins... »

« Nous avons besoin de vous, l'Eglise a besoin de vous, malades et soignants pour nous rappeler que la fragilité, la vieillesse, la maladie font pleinement partie de nos existences humaines et que l'on ne peut pas les vivre seuls. »

« Jésus nous dit : « Je suis avec vous chaque jour, non pour supprimer la souffrance, mais pour l'habiter et porter avec vous les croix qui sont parfois trop lourdes. Je suis avec vous tous les jours de votre vie. »

Que ce dimanche de la santé nous aide à ouvrir nos yeux et notre cœur pour que les plus fragiles aient la première place dans nos paroisses, comme dans le cœur de Jésus !

Fraternellement  
Gérard, votre curé



## A noter dans vos agendas

**Dimanche 5 février**, la messe des défunts sera suivie du **repas partagé**

**Dimanche 12 février - 11h** à St François-Xavier :

- **Dimanche de la Santé**
- **2ème étape de « formation »** à laquelle sont invités les enfants des paroisses Ste Germaine des Pradettes, La Fourguette, Trinité , St. François-Xavier qui se préparent à leur première des communions, accompagnés de leurs parents. Une quinzaine d'enfants vivront avec la communauté les 2 premiers temps de la messe : **Accueil et Parole**. Ensuite, **2 paroissiens de St FX** se joindront à une catéchiste pour animer un temps d'échange avec les parents pendant que les enfants approfondiront cette **2<sup>ème</sup> partie** de la messe avec les catéchistes.

**Samedi 11 février** : Rencontre « **Foi et Lumière** » 12h - 18h - Messe à 17h ouverte à tous

**Mercredi 22 février** : Cendres, début du Carême à 18h30 à St François-Xavvier



## Notre paroisse a un incroyable talent

**5 statisticiens du rugby dans le monde, vous croisez l'un d'entre eux chaque dimanche ! Gilles Etienne nous en dit un peu plus sur cette passion.**

Le saviez-vous ? Il y a près de 300 pays et territoires dans le monde (dont seulement 195 pays reconnus par l'ONU). On joue au rugby dans 257 d'entre eux (même au Vatican !). Le rugby est inconnu dans seulement 20 d'entre eux !

A côté de matches comme France-Afrique du Sud ou Angleterre-Nouvelle Zélande, à l'automne 2022 se sont aussi déroulés des tests matchs comme Jamaïque-Gibraltar, Mexique-Iles Cayman ou Madagascar-La Réunion, ainsi que le championnat d'Asie, 3<sup>ème</sup> division-sud, entre l'Inde, le Népal et le Bangladesh.

Je me suis spécialisé dans le suivi de ses « petites » nations (on n'est pas plus de cinq dans le monde à le faire) : récolter toutes les informations sur les matchs internationaux qu'elles jouent et compiler les noms des marqueurs d'essais, des buteurs, et le nombre de sélections de tous leurs joueurs internationaux. Toutes ces données sont publiées sur un site internet australien bien connu des amateurs ([rugbyinternational.net](http://rugbyinternational.net)) et dans le bulletin de l'Association des Historiens et Statisticiens du Rugby, « Points Unlimited » (Nouvelle-Zélande). Pour info, la Coupe du monde de rugby aura lieu en France du vendredi 8 septembre au samedi 28 octobre 2023.



## Réseau mondial de prière du pape

**FEVRIER - Pour les paroisses.** Prions pour que, en vivant une vraie communion, les paroisses soient de plus en plus des communautés de foi, de fraternité et d'accueil envers les plus démunis.



## Focus

### Dimanche de la Santé

Instauré vers la fin des années 1980 à l'initiative d'un groupe de l'Action Catholique des Milieux Sanitaires et Sociaux, le Dimanche de la Santé sera l'occasion de mettre en lumière les soignants de tous horizons , rendre visible dans nos communautés chrétiennes les soignants, les aidants, les visiteurs de malades, les équipes d'aumônerie, les blouses roses et autres associations... tous ceux et celles qui œuvrent (parfois dans l'ombre) et qui sont tellement essentiels pour la prise en charge des personnes malades, âgées, handicapées. Prions-nous suffisamment pour ceux qui prennent soin de nous : médecins, chercheurs... tous ceux qui font avancer le soin ? En ces périodes tendues, nous percevons l'engagement sans faille des soignants, mais aussi leur épuisement et leur découragement... **Ils et elles méritent bien cette place spécifique dans nos communautés une fois par an !**

Marie Nhan nous parle de l'association « **les enfants de l'Aïr** » ?

L'Aïr est une zone du Niger où un brave homme s'est trouvé en difficulté et a été secouru par les Touaregs. Lorsqu'il leur a demandé ce qu'il pourrait faire pour leur rendre service : ils ont répondu : la santé. A son retour il en a parlé à ses connaissances, et l'association est née, il y a une vingtaine d'années.

*« Du temps où je travaillais à l'Institut Claudius Regaud, des médecins, des infirmières, des manipulateurs radio adhéraient à cette association, basée à Montauban, qui œuvre dans l'humanitaire : santé, éducation, agriculture. Outre la collecte de fonds pour expédier des gros containers de matériel médical récupéré dans les établissements, vous pouvez aider l'association en offrant les draps blancs qui encombrent les armoires anciennes .... Par l'œuvre de petites mains ces toiles de coton deviendront des champs opératoires, teintés en vert ou bleu destinés à l'hôpital de Kancan en Guinée où l'association travaille en partenariat avec l'équipe chirurgicale du lieu. »*

**Maryse Péron du Secours Catholique ou Marie Nhan réceptionnent les draps blancs.**